

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente refutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oedna: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 25 DE MARZO DE 1928

Número 2813

## Inglaterra repudia la guerra con E. U. Se levantará una estatua a Primo de Rivera en Jerez

### Una cruz gigantesca

Barcelona.—Se piensa levantar en la ciudad de Tarraza, perteneciente a esta Provincia, por suscripción popular una gigantesca cruz de hierro, dotada de magnífica iluminación eléctrica, la cual se colocará en la montaña San Lorenzo Mont, desde el cual dominará toda la Comarca y los valles.

### 100 jutlandeses sin trabajo buscan el medio de emigrar

Kjellerup, Jutlandia, Dinamarca.—Trescientos ciudadanos sin hogar, de esta ciudad, iniciaron una marcha hacia Copenhague.

Una vez en la capital pedirán ayuda, trabajo o dinero. Si obtienen el dinero lo emplearán para emigrar.

La ciudad le dió a estos 300 habitantes un almuerzo, les dió un local para dormir y antes de partir les volvió a dar de comer.

### Inglaterra no iría a la guerra contra E. Unidos

Londres.—El "Sunday Observer" dedica un extenso editorial a las probabilidades que pudieran existir de una guerra entre los E. Unidos

e Inglaterra. Fírmalo J. L. Garvin, famoso publicista británico y director de ese periódico.

Declara Garvin que de la plancha de Ginebra a esta parte, la cual ha enturbiado en un poco el análisis de esta cuestión internacional, la reducción del programa naval norteamericano ha sido una gran cosa en lo que al mejoramiento de las relaciones anglo-americanas se refiere.

En cuanto a la cláusula que faculta al Presidente de los Estados Unidos para dejar en suspenso el susodicho programa de construcciones navales, Garvin indica que "Norteamérica no sólo no quiere cerrar la puerta, sino que la abre de par en par".

Sosteniendo que la remotísima probabilidad de una guerra entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña "es puro mito forjado por algunos monomaniacos", Garvin concluye:

"Nada en este mundo puede obligar a las democracias británicas a aliarse con una potencia como el japon para combatir contra los Estados Unidos".

"Cabe asegurar que la Gran Bretaña preferiría separarse

de la Liga a dejarse arrastrar a una guerra contra Norteamérica".

### La definición de nación agresora

New York.—Una oferta para definir la "nación agresora", a fin de apurar la ratificación del propuesto convenio internacional para terminar la guerra, fué hecha en una carta dirigida al Presidente Coolidge y dada a la publicidad por un grupo de hombres prominentes.

### Muebles donados para el palacio de Goya

Madrid.—Entre los muebles donados para el palacete del Marqués de Moncloa que se consagrará a la memoria de Goya, todos ellos de gran valor así por el período histórico a que pertenecen como por sus méritos artísticos, figuran unos con que ha contribuido S. M. el Rey y otros sacados de los museos por orden del gobierno.

Además de la dedicación del palacete, se honrará la memoria del portentoso artista erigiéndole un mausoleo en la Iglesia de Moncloa, la que está adornada con magníficos frescos que el genial pintor restauró e instaló allí.

A esa misma iglesia serán trasladados sus restos y quedará entonces cerrado el templo al culto público.

### La disputa entre Guatemala y Honduras será solucionada

New Orleans.—El Dr. Luis Toledo Errarte, Ministro de Relaciones Exteriores guatemalteco, que se encuentra de visita en los Estados Unidos, se expresó confiado de que la disputa entre Guatemala y Honduras sobre una faja de terreno que se encuentra en la frontera de ambos países será solucionada mediante conductos diplomáticos, que no hay el menor peligro de derramamiento de sangre o desorden y agregó que si la diplomacia fracasase su país aprovecharía la oferta que hizo el Presidente Wilson en 1914 de que los Estados Unidos actuarán como mediador.

### Una estatua a Primo de Rivera en Jerez

Madrid.—El "Debate" dice "Un grupo de paisanos del Marqués de Estella, que había encargado al escultor Benlliure una estatua ecuestre del Presidente del Consejo con el

objeto de emplazarla en Jerez, ha encarecido al escultor la pronta terminación de la escultura para poder inaugurar a este mismo año".

En el proyecto de Benlliure aparece el General Primo de Rivera vestido de Capitán General, con la cabeza descubierta y en actitud de mando.

## LA SEMANA DE DOLORES

EN LA

### Parroquia de S. Pedro de Montes de Oca

#### Obsequio a la Sma. Virgen Reina de los Mártires

Todos los días de la Semana de Dolores

A las 5,30.—Oración de la mañana. Se oyen confesiones.

A las 6,30.—Celebración de la Santa Misa.

Durante el día confesiones de las 8 en adelante hasta las 11, y de 3 a 5 de la tarde.

A las 6.—Rosario Solemne, Ejercicio, Plática y bendición.

Viernes de Dolores

(DÍA DE LAS MADRES)

A las 6,30.—Misa de Comunión.

A las 9.—Misa Solemne a gran orquesta y Sermón. Después de la Misa Solemne, adoración de la Reliquia de la Santa Cruz.

A las 6.—Rosario Solemne, plática y bendición.

### Otro Veto del Gobernador

La Comisión Vial dispuso nombrar como su abogado a don Raúl Chacón para el cobro de cuentas atrasadas. Parece que la ley se opone, ya que hay un apoderado municipal, que lo es don Tomás Gamboa.

El nombramiento hecho por la Comisión se refería a un cobrador extrajudicial.

Y la disposición era muy necesaria, puesto que hay 40.000 colones de derechos municipales sin cancelar.

Posiblemente se le va a dar una nueva forma a este asunto, pues hace dos años el Sr. don Florencio Hidalgo era cobrador extrajudicial y su nombramiento pasó, haciendo entrar al tesoro de las Comisiones mucho dinero.

### Noticiario Local

La Agencia Felipe J. Alvarado y Cía. ha entrado ya por la costumbre de todas las oficinas y bancos de esta capital para cerrar su despacho los sábados después de las 12 horas.

—Tres cuadrillas de peones trabajan en una composición de la carretera de Carrillo, donde se fundará una Colonia Agrícola.

—Los vecinos del Colegio de Señoritas se quejan de que un grupo de trasnochadores se dedica a romper y robar las lamparillas. Don José Alvarado M. va a dar los nombres de esos tipos a la policía.

### El Ferrocarril de C. R. ha puesto señales

La Administración del Ferrocarril de C. R. ha montado ya en todas las bocacalles por donde pasa su enriellado, grandes señales, blancas y rojas, para que sean vistas por los chóferes principalmente.

La idea fué sugerida por don Donato Iglesias, Director del Tráfico, y ya ha merecido exacta ejecución.

Dichas señales se extienden entre Alajuela y Paraiso y están fijadas principalmente en las carreteras macadamizadas.

### Los primeros mil colones para el Monumento de Ochomogo

La idea de erigir en la cima de Ochomogo un monumento a Cristo está progresando.

Nos avisa ya don Octavio Castro Saborío, interesado en esta jornada que ya hay mil colones, como producto de las primeras cuotas.

Eso quiere decir que el pensamiento ha gustado mucho.

Se hará lo posible para que el monumento se estrene para la fiesta de Cristo Rey a fin de año.

Las personas que quieran participar de esta suscripción, pueden escribirle al Sr. Castro o al Secretario de la Congregación Mariana.

Camisas blancas, pechera pura Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

## Cartago al Día

### Una opinión

Si se convocara un plebiscito para consultar la opinión pública acerca de la proposición de arreglo con la vecina República de Panamá, de gran trascendencia para ambas naciones, creo que en nuestro terruño serían muy pocos los hijos pródigos que quisieran desmembrar nuestra madre. Proposiciones de esta especie deben ser rechazadas.

### Fallecimiento

En las primeras horas de la mañana del jueves falleció a causa de un ataque cardíaco, nuestro amigo don Pedro Calvo, quien era muy devoto del Apostolado de la Oración. Nuestra condolencia para su señora esposa doña Simplicia Méndez, para su apreciable hermana doña Erasma Méndez v. de Ramírez y demás familia.

### Pérdidas

Lamentamos las pérdidas causadas por el incendio a la señorita Elena Sancho que siempre tiene el corazón en la mano para socorrer la pobreza. Los mismos sentimientos para los señores Roberto y Manuel Antonio Calderón cuyas pérdidas en relación con su pobreza son inmensas. Que la fortuna

les vuelva a sonreír, son nuestros deseos.

### Enfermas

Ha entrado en el tercer período de la influenza la señora doña Encarnación Fernández, esposa de don Patrocinio Vives. Su consultor de cabecera es el Dr. Bernini.

Igualmente se encuentra guardando cama, la señorita Argentina Céspedes; para ambas deseamos una curación radical.

### Queja

Varios padres de familia vecinos de los Angeles, se quejan de que algunos de los trabajadores de la portada de la Basílica, molestan a sus hijas con piropos majaderos a quien corresponda llamamos la atención.

### Tórtolos

Como hace su tiempo que no se pega el grito al cielo, como solíamos decir, varias parejas de enamorados, y entre ellos algunos pájaros azules y de kópiz suelen durante las noches tomar asientos libres en parajes bastante visibles. Deseamos que el comandante les cobre tarifa por cada asiento, haciéndoles comparecer ante su presencia.

Corresponsal

## Relieve de la vida social Ibero-Americana Centro y Sud-América por los católicos mexicanos

Es verdaderamente consolador el espíritu de fraternidad cristiana que anima a las Repúblicas del Centro y Sud-América, en lo que se refiere a la persecución que están sufriendo los católicos mejicanos. Espíritu que penetra cada día más en el corazón de los fieles; se extiende cada vez más por el pueblo, y aparece de día en día con más pujanza al exterior en una floración de actos de simpatía, de oraciones públicas, de protestas enérgicas, de campañas periodísticas, y de óbolos cada vez más frecuentes y generosos.

Con singular satisfacción nuestra, mencionamos a este propósito la hermosísima carta pastoral del Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo de Paraná (Argentina). Carta que se leyó en todas las iglesias de la diócesis, y en la que se prescribían oraciones públicas en todos los templos en los días de fiesta, se ordenaba una colecta para los católicos de Méjico, y se rogaba que al mismo fin todas las congregaciones piadosas de las parroquias y capellanías entregaran una cuota mínima de 5 pesos.

El Obispo del Paraná decía en su carta: «No basta acompañar a los valientes católicos mexicanos con simple piedad efectiva, y con la admiración de su heroísmo sublime que está levantando uno de los monumentos más gloriosos de nuestra fe...» Y así es: el verdadero amor fraternal debe manifes-

tarse no sólo en los afectos y en las palabras, sino también y sobre todo en las obras y en los sacrificios.

Y así lo van haciendo ya las autoridades eclesiásticas y también las empresas periodísticas, recaudando limosnas o abriendo listas de suscripciones para los heroicos perseguidos de aquella República hermana.

Es muy digno de notarse el noble rasgo de la «Liga de Acción Social Católica» de Caballeros de la ciudad de San José (Costa Rica), la cual organizó para el día del aniversario de la coronación del Papa una campaña de protesta en la prensa costarricense «contra los desafueros de este moderno Nerón Mexicano.»

Se hace también en extremo simpática la actitud de los obreros católicos de varias Repúblicas Hispano-Americanas, puesta de manifiesto sobre todo por las directivas de los «Círculos Católicos de Obreros», las cuales no han cejado en su noble empeño de dar a conocer el furor diabólico de los perseguidores, al par que la heroicidad cristiana de las víctimas de Calles, y han organizado días de oración, campañas de protesta, y colectas pecuniarias en favor de los perseguidos. A este propósito debemos citar como ejemplo los «Círculos Católicos de Obreros» de la Argentina y del Uruguay.

Lástima que alguna otra vez apa-

reza, por defecto acaso inevitable de información segura, alguna noticia tendenciosa o inexacta estampada en tal o cual periódico, por otra parte de prestigio bien merecido. Así recordamos haber leído tiempo atrás (29 de diciembre) en el «Diario del Salvador» (De la ciudad de San Salvador) la noticia del fusilamiento del P. Agustín Pro Juárez—mártir insigne del apostolado religioso y del deber sacerdotal—redactada en esta forma: «El Presbítero Pro, fué fusilado en compañía de un ingeniero hermano suyo, por haber tomado parte en el atentado contra el General Obregón.»

Es cosa pública y notoria que el Gobierno de Calles no sólo ha amordazado la prensa de su país, sino que ha organizado además todo un sistema de información periodística mundial a favor suyo, y con menoscabo de la verdad de los hechos. Así que todo lo que no nos venga en esta parte de una fuente muy segura, hay que rechazarlo, o recibirlo a lo más con suma precaución, y no publicarlo sino con toda clase de prudentes reservas.

Fomento Social (Madrid)

### Suelo! Suelo!

Ciudadada en máquina.  
Precios especiales en la de Zapatería por mayor  
Escribir a Manuel Araya.  
TENERIA SAN FELIPE  
Mercedia Apartado N° 20

### Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. en el Parque Central.

#### MISA

- 1º Juana de Arco. Marcha de la Consagración. Verdi.
  - 2º Eleanor, Melodía. Deppen.
  - 3º Berceuse de Jocelyn. Godard.
- #### CONCIERTO
- 1º Marcha Presidencial. Gracés.
  - 2º Los Dragones de Villars, Obertura. Maillart.
  - 3º La Boda de la Rosa Intermezzo. Jessel.
  - 4º Un Baile de Máscaras, Selección. Verdi.
  - 5º Alegrías del Hogar, Fox Trot. J. Fonseca.

Domingo, 25 de Marzo de 1928.

El Director,  
ROBERTO CANTILLANO

### Sabe usted lo que es el Jabón indio?

Es un famoso Jabón que usaban los indios para combatir toda clase de erupciones, granos, espinillas, úlceras y la tan temida caspa.

Mucho costó obtener la fórmula de este bendito jabón.

Los médicos lo recetan como lo único realmente eficaz en las enfermedades de la piel. Eso sí no solicitarlo, búsquelo solamente al las Farmacias acreditadas y en acopte substitutos. Pida JABON INDIO del Dr. Winton.

## POSTUM

(Café Homeopático)

CORN FLAKES

GRAPE NUTS

acaba de recibir el

Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

# QUISICOSAS

Un editorial, ni más ni menos, se gastan los protestantes «intervencionistas», agentes eficaces del «imperialismo», aunque sea gratuitamente, para solazarse con la actitud del Sr. Presidente Jiménez, que prohibió los juegos en el Turno de la Santa Iglesia Metropolitana del domingo 11 de marzo.

Nosotros y todos los curas aplaudimos esa actitud: porque resulta que, los culpables de tales juegos en los Turnos, son gentes comisionadas, a veces indisciplinadas, que proceden por sí y ante sí, sin atenerse a las órdenes que se dan al preparar dichos Turnos.

Pone el insolente periódico protestante «imperialista», el título que más alegría puede causar a sus entrañas envenenadas, así «El Presidente Jiménez contra la inmoralidad del Clero».

Realmente que estos herejes son atrevidos y suben, cada vez más, en la gama de la insolencia.

Pero lo divertido del caso, es, la mala fe que campea en esa crítica del editorial del periódico yankee «intervencionista.» Porque vino a resultar en claro, QUE LOS JUGADORES EN ESE TURNO, ERAN PROTESTANTES EVANGELICOS que embaucaron a los comisionados.

¿Con qué boca hablan pues estos herejes?

Es que son «vivos»... como las serpientes

Dice LA TRIBUNA de ayer que el Ministerio de Educación, quiere contratar en Europa, profesores alemanes o suizos, para la Escuela Normal, El Liceo y el Colegio de Señoritas.

Añade el diario, lo que sigue, y que debe ser expresión de la verdad, por revestir significación de altísima importancia: «Se expresó la condición, de que posean algunas nociones de nuestro idioma; y que no pertenezcan a determinado credo religioso o filosófico».

¿Quién será el de esta necia y rancia idea? ¿El Ministerio, o el diario? Pedir hombres ilustrados que no tengan credo religioso determinado, ni credo filosófico, es sencillamente pedir a Europa, una recua de profesores ANIMALES....!

Porque todo hombre ilustrado, que no lo sea como tanto pedante que hay en Costa Rica, será católico, protestante, judío, budista, o lo que se quiera. Hoy los hombres sin criterio religioso o antirreligioso, sin criterio filosófico, materialista, escolástico, católico o bramánico, son sencillamente cerebros anómalos; y como no hay ciencia que no tenga sus conexiones directas o indirectas con el criterio y el sentimiento religioso, viene a resultar, que lo que el Ministerio, o «La Tribuna» quieren, son charlatancillos europeos, (que allá abundan en montones) especie de badulaques, que no sean chicha ni limonada; que vengan, como los famosos profesores de inglés que trajo el señor Dobles Segreda, a ganar pingües sueldos unos meses, para largarse en seguida, por cualquier de los diez famosos puntos de Wilson.

«O tempera, o mores», decía Cicerón:

¡Oh sentido común! ¡Oh espíritu anticristiano más ignorante, decimos nosotros!

¿Cómo se reirán nuestros profesores ticos, de quienes pretenden hacerlos a un lado y les dan tácitamente pasaje de ineptitud, incurriendo en tan ridículo adefesio, creyendo dar una nota de sabiduría al mundo terraqueo.

«Realidades», se titulaba un artículo publicado en el Correo Nacional de un día de esta semana. Por la firma se ve que es de pluma femenina; pero de mujer pensadora, valiente y de espíritu observador. ¡Muy bien! Cuando reina la superficialidad en el periodismo tico, salva excepción del diario católico; cuando a falta de algún artículo de persona seria que lleve a esos papelones una ráfaga de luz y se rellenan las páginas con versos de amor, o crónicas espeluznantes, o amorosas, se siente confortada el alma al advertir que comienzan nuestras mujeres a escribir en serio y lo hacen con aplomo, sensatez y pulcritud, tratando asuntos de interés nacional. Bien por la escritora E. de R.

#### La Cuestión de límites con Panamá.

Esta enojosa cuestión está sobre el tapete de la discusión periodística, para ir formando la pública opinión, a que deberá atenerse el Congreso Nacional. Panamá quiere que se marquen los límites; pero no conforme al laudo del Chief Justice Taft de los Estados Unidos, sino conforme a su interés: pide que Costa Rica ceda de su territorio treinta mil hectáreas de terreno.

Varios costarricenses piensan, que, el arreglo que propone la hermana del Sur es bueno; y teniendo en mira sólo las buenas relaciones internacionales juzgan que sea de poca importancia ceder el terreno pedido.

Yo siento y pienso que, si Panamá empuñó su palabra de honor, de reconocer el laudo definitivo del Chief Justice Taft; y Costa Rica también: si ambas naciones ilustraron por medio de sus abogados en Estados Unidos, el asunto, considerando los otros laudos de Loubet y White; y después de sus alegatos y del concienzudo estudio del gran juriconsulto Taft, se dictó el último laudo, es falta de seriedad y de juicio, que a estas horas nos venga Panamá con imposibles condiciones.

¿Qué significa entonces el honor de las naciones?

Bien está que los políticos enreden esos asuntos cuanto pueden, sin importarles que los asuntos enmarañados tengan dolorosas consecuencias. Porque los políticos encuentran en esos enmarañamientos, huesos gordos y sabrosos para roer y medallas y vítores y triunfos resonantes.....

Pero hay que decir la verdad: si el asunto fué resuelto con compromiso de palabra de honor, nada tiene que hacerse sino señalar los límites convenidos solemnemente. Las Naciones no juegan a límites, como los niños a bolitas de cristal.

La exigencia de tierras de parte de Panamá, nos parece a lo de dos tratantes de caballo fino, que, después de discutir largo rato, no pudiendo ponerse de acuerdo, escogen a un tercero de árbitro, jurando, ambos, aceptar lo que el tercero, hombre bien entendido de caballerías, señale como precio.

—Vale quinientos pesos, dice éste.

—Luego, los dos contratantes comienzan a discutir nuevamente y por fin convienen en aceptar la resolución del tercero; pero uno, de ellos, el que compra el caballo, exige que se le dé con montura, frenos y cincha.

El trato fué del caballo pelado; pero a la postre el comprador lo exige con los aperos a todo trance.

¿Qué comerciante honrado acepta esa imposición y falta de palabra de honor?

La cesión de tierras, no involucra valor de tierras preciosas, con valiosísimas minas y ferrocarriles tendidos y grandes haciendas productivas,

Involucra una falta de respeto, y una condición que no tiene más razón de ser, que la gorronería con mucho de mala fe, y la humillación de Costa Rica.

Panamá debe atenerse a su palabra de honor y Costa Rica también.

Los límites están aceptados; lo que falta es marcarlos solamente.

**ESTAMOS LISTOS**  
 para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
 de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
 de esta casa  
**Librería Lehmann**  
 (SAUTER & C<sup>o</sup>)

VOCES DE ALIENTO

**El Cristo de Ochomogo**

Por la prensa me entero del proyecto de levantar un Monumento a Cristo Rey en el Alto de Ochomogo. Nada más justo; es un deber de todo país, hijo de la civilización cristiana, el tributar a su Redentor este homenaje de gratitud.

No se levantan estatuas y monumentos a los caudillos y a los grandes servidores de cada pueblo? Y, no es Jesús, sublime maestro de la justicia y del amor, el Divino Caudillo de la humanidad, el manso y dulce caudillo de la Paz que une a todos los pueblos de la tierra con los vínculos de sincera caridad y de un mutuo afecto universal? Sí.

El es el Redentor de la humana especie a cuyas palabras de luz y de sabiduría infinita todas las naciones y todos los hombres se comendieron dándose a un mismo tiempo el ósculo de la paz y del perdón, llamándose hermanos.

Jesús es el Caudillo de la cristiana paz que tanto busca el Mundo; el Caudillo de la mansedumbre y del perdón, cuyas prédicas se engrandecen al través de los siglos transformando las instituciones y purificando las costumbres, hacia una sana y santa moralidad hija de su Evangelio.

No merece tan alto y gran señor un monumento de gratitud y de veneración, en cada uno de los pueblos redimidos por su palabra y por su ejemplo que discurre sereno en el encanto de sus parábolas?

Yo excito a todo el pueblo de Costa Rica para que se una a este movimiento que se inicia y contribuya con espléndidez a esa obra que debe ser digna de El y digna a un tiempo de su piedad cristiana.

Que se levante ese Monumento majestuoso en cuyo pedestal yo mandaría grabar la sentencia más grande y bella pronunciada por aquellos labios purísimos: «Perdónalos Señor, porque no saben lo que hacen». Esas solas palabras dichas por el Justo entre los Justos, desde lo alto del Calvario cuando expiraba, escarnecido y crucificado

por la ingratitud de los hombres, bien valen un monumento que perpetúe la sublime grandeza de su alma.

Porque ellas nos recuerdan su amor a la humanidad aun en medio de la terrible agonía; sediento, con su adorable cuerpo puro y sin mancha, profanado por las manos rudas de los sicarios, y su demacrado rostro abofeteado y escupido por los ruines y cobardes sayones y sin embargo... sus ojos se inclinan piadosos buscando a su dulce y atormentada madre para que, por su medio la humanidad se salvara de la condenación eterna y encontrara también en su alma la misericordia que desde la cruz pedía para todos los hombres.

Esas palabras pronunciadas en tales circunstancias solo podían brotar de los labios de un Dios todo amor y bondad que anhela y busca la dicha de nuestros corazones

Que vayan al pie de ese Monumento a pedir inspiración nuestros políticos y gobernantes, que vayan a él todos los costarricenses, para que sigamos viviendo siempre nuestra vida de paz y de trabajo y sea Costa Rica cada día más grande y dichosa; por su vida de orden y de cordura y sobre todo, para que su espíritu cristiano la preserve de las guerras civiles y de la herejía, y allí aprendamos a perdonarnos mutuamente las ofensas recibidas en este rudo batallar de la vida, tal como el dulce y Divino Rabí de Galilea nos lo enseñó, perdonando a los que contra todo sentimiento de justicia le dieron muerte tan afrentosa y bárbara.

Para la realización feliz de tan hermosa obra con el mayor placer inicio la suscripción con la suma de \$ 50.00.

M. S. F.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía,  
 TIENDA DE BENAVIDES

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

**Santorial**

Domingo 25.—La Anunciación de Nuestra Señora. Santos Dimas e Irineo.

LA ANUNCIACION DE NUESTRA SEÑORA

Celebra la Iglesia católica en este día el sacrosanto e inefable misterio de la Encarnación del Hijo de Dios, a quien el Eterno Padre, por su infinita misericordia, quiso enviar al mundo para remedio de todo género humano. Hallábase la Santísima Virgen María en la ciudad de Nazareth, desposada con el glorioso patriarca San José, en altísima contemplación, meditando este misterio, suplicando a Dios que viniese ya y se cumpliesen sus promesas y el deseo de todas las gentes, cuando se presentó el Arcángel San Gabriel, y le anunció cómo Dios le había escogido para madre de su Unigénito Hijo; y como la Virgen era tan humilde, se turbó, reputándose indigna de semejantes alabanzas; mas presto se tranquilizó, cuando el Arcángel con toda reverencia la dijo de parte de Dios que se había de obrar aquel misterio por virtud del Espíritu Santo: entonces la Virgen respondió al celestial embajador diciendo: «He aquí la sierva del Señor; hágase en mí según tu palabra»; y, dado ya su consentimiento, por virtud del Espíritu Santo el Verbo Divino se encarnó en sus purísimas entrañas y se hizo hombre.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredía,  
 TIENDA DE BENAVIDES

**BOTICA VARGAS**

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas  
**CONSULTORIO DE LOS DOCTORES**  
 Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia  
 Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812 APARTADO 716

**De Desamparados**

Han regresado de Puntarenas, nuestro Jefe Político don David Rojas Flores, su señora esposa doña Elida de Rojas y sus simpáticas hijas Marina y Lily.

Turno Municipal

Hoy 25 de Marzo, se verificará en esta capital un Turno Municipal, con el fin de allegar fondos para la ampliación de nuestro Cementerio, construcción de tapias y callecitas, que hagan juego, con las que hay. Es muy satisfactorio para los Desamparados, decir que tienen el mejor cementerio, entre los pueblos proporcionales. Siempre se ha tenido orgullo en mantener el Campo Santo, la última morada, la casa en donde con gran respeto se guardan los restos de los seres queridos, como un ver-

dadero jardín, con toda la comodidad y elegancia que se debe.

En San Miguel está el Reverendo Franciscano Fray Ceferino haciendo una pequeña Misión; el pueblo ha correspondido y conuere con gran regularidad a los Santos Ejercicios. En la próxima semana se trasladará Fray Ceferino a esta ciudad y dada la gran fe de nuestra pueblo, se verá la Iglesia llena cada vez y habrá gran número de confesiones.

Corresponsal

Flores para vestidos y para sobre todos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredía,  
 TIENDA BENAVIDES

**United Fruit Company**

Servicio directo de Vapores para Pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

- Calamares Pastores Toloa Ulúa { Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio, (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
- Copename Saramacca Suriname { Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
- Ariguani Carare Cavina { Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth, (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarpando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
- Esparta La Perla Limón San José San Mateo { Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco, California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarpando los Lunes a medio día para San Francisco, vía Cristóbal-canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sues.

M. M. MARSH  
 Administrador

**LA POUPEE**  
 BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Liantas  
**Kelly**

ARTICULOS PARA REGALOS  
 Todo a precios sin competencia

Suscríbase a este diario

**"CUAJANI JORDAN"**

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Grippe, Catarro bronquial y Tosferina  
 CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI

(CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

# Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

(Domingo 25 de Marzo a Domingo 1º de Abril de 1928)

Lunes 26

7 hs. Misa fúnebre por doña Cristina Ureña v de Sánchez.

Martes 27

5½ Misa de la Santísima Trinidad (intenciones de Rosa Polinaris)

7 hs. Misa fúnebre por doña Teresa Lobo v. de Campos.

Jueves 29

5½ Misa al Santísimo Sacramento (Renovación)

7 hs. Funeral S leinne, con Misas simultáneas, por la finada doña Marta Jetim de Majluf.

8 hs. Misa fúnebre por la finada Señorita Ana Varela.

Sábado 31

5½ Misa a Nuestra Señora de Mercedes.

## NOTAS

HOY CUARTO DOMINGO del mes, hay solemnes cultos a Nuestra Señora de las Mercedes!

A las 8 hs. Procesión y Misa solemne de la TERCERA ORDEN MERCEDARIA.

El Santísimo Sacramento queda expuesto a la adoración de los fieles durante todo el día.

A las 2½ p. m. *Capítulo de Terciarios*. A las 4 p. m. *Capítulo de Terciarios*.

Todos los Terciarios y Terciarias, deben hacerse un deber muy sagrado de asistir a sus respectivos *Capítulos*, que son medio importantísimo de vida religiosa de la Tercera Orden.

Un Terciario descuidado, es como un operario o comerciante flojo, abandonado por la pereza del descuido; que, por eso, no gana cuanto debiera en estimación y en dinero.

A las 7 p. m. (19 hs) *Rosario Solemne, con Cantos del Pueblo*. Todos deben traer sus libritos de canto. *Procesión Solemne con el Santísimo*.

Deben concurrir todos los Terciarios y Terciarias con su Santo Escapulario.

CATECISMO. No olviden los Padres de familia, la obligación de enviar sus niños al Catecismo, aunque hayan hecho la Primera Comunión.

Haber hecho la Primera Comunión, no es señal de estar instruido en la Religión ¡Cuántos, que confiesan y comulgan, son sin embargo, terriblement ignorantes de su Religión, por su descuido de instruirse; y por eso cualquier protestante, o francmasón o liberal, los enreda y deja callados y dudosos en cosas de Fe!

Dijo Benedicto XIV, que: el mayor número de católicos que caen en el Infierno, tienen esa desgracia únicamente a causa de su ignorancia de Religión.

ATENCIÓN. Tengan mucho cuidado los católicos con los periódicos y hojillas protestantes, que reparan propagandistas hombres (negros, nicas, y, pocas veces, machos) y mujeres.

Un católico no tiene derecho de leer esos periódicos, porque son prohibidos por la Santa Iglesia Católica.

El principal y más blasfemo de esos periódicos, se llama «*El Mensajero*», periódico quincenal evangélico.

Los católicos deben romper en presencia de los propagandistas, esos papeles: porque, desde el momento en que los regalan no tienen derecho más a ellos; pertenecen a quien los recibe y por eso no tienen lugar a reclamo, si se rompen en su propia cara.

Los protestantes son enemigos de Jesucristo; aunque estén hablando siempre del «*Señor Jesús que murió por todos*»; porque han hecho de la doctrina de Cristo y del Evangelio una SOPA, a su sabor: y son enemigos de Costa Rica; porque, con su propaganda, sus escuelas, sus colegios, sus hospitales, lo que pretenden, es borrar el AMOR PATRIOTICO, para abrir campo al «*imperialismo*» extranjero.

## Para Panamá sale el Lic. Octavio Saborío

Nuestro estimado amigo el Licenciado don Octavio Saborío se ha visto obligado a hacer un viaje extraordinario a Panamá.

Allí va con su hijo mayor Fernando para ser tratado en una clínica por los mejores especialistas. Ojalá pueda Fernando ser mejorado en el vecino país y que ambos viajeros amigos tengan un viaje muy feliz y pronto regreso.

El viaje se hará por el vapor que sale esta tarde de Limón

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## Suscripción pro-Mexicanos perseguidos

Nuevas contribuciones

Un congregante	₡ 5.00
José Raúl Marín	5.00
X.	1.00

## Una petición de Coronado al Gobierno

Al hacer el edificio escolar de Coronado se dejó en clausura la obra de los excusados. Ahora como hay tantísima asistencia, la falta de esos departamentos es grande. La Junta Escolar se va a dirigir al Ministerio de Educación y al de Fomento para ver si es posible hacer esos trabajos en los cuarenta días que le faltan a don Ricardo. Es una necesidad que hay que solucionar con mucha urgencia.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

## ¿Cuándo se es feliz?

Se es feliz, según el sabio rey don Alfonso X., el Sabio, cuando se tiene:

Vieja leña que quemar,  
viejo vino que beber,  
viejo amigo a quien hablar,  
viejo libro que leer.

## MISCELANEA

En la plazoleta de Longchamps hay una casa con una lápida en la que se lee: "Estas casas ocupan el emplazamiento de la antigua Granja Mogu, donde Boileau y Lafontaine se reunían para beber leche pura en el campo."

Un periódico francés evoca el recuerdo de esta inscripción, a la que pone el siguiente comentario:

"¡Cómo cambian los tiempos! ¡Aquellas casas tienen hoy seis pisos y la leche pura ya no existe!"

Lea este diario

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## La correspondencia del Toloa

El barco Toloa que está anclado en Limón y que vino el viernes de New York y Habana trajo 177 sacos de correo, de los que 74 son de cartas y 103 de impresos.

Aprovechamos esta oportunidad al hablar del Correo para avisar al público que hay unos 100 apartados disponibles, de la nueva partida que acaba de llegar.

## Se atrasarán los trabajos de la Avenida Central

Se ha terminado la provisión de piedra menuda en el quebrador municipal y a la vez tal máquina por su mucho trabajo y por su vejez, se ha inutilizado casi por completo. Se ha dispuesto pedir los repuestos por cable y comprar la piedra triturada en plaza.

Pero no hay, pues las construcciones de cemento absorben casi toda la que se produce. Por tal motivo se pararán los trabajos de arreglo de nuestra principal avenida.

Mientras tanto se le aplicarán varias capas de petróleo a la parte arreglada.

## La legión Tebea

En 286 la legión Tebea fué llamada de Oriente para auxiliar al Emperador Maximiano contra los Bagodas en las Galias. Eran 6.600 cristianos, su capitán era Mauricio, y sus principales oficiales Exuperio y Cándido. Maximiano quiso que persiguiesen a los fieles cristianos, y que sacrificasen a los ídolos. Respondieron que venían a combatir a los enemigos, y no a manchar sus manos con sangre inocente, ni dar culto impío. Los diezmaron. Como los restantes perseverasen los volvieron a diezmar. Al instarlos a obedecer respondieron: Nosotros somos vuestros soldados, Señor, pero también somos servidores de Dios. No os podemos, pues, obedecer renunciando a nuestro Criador, nuestro amo y vuestro. Y si es preciso elegir entre obedecer a Dios o a un hombre, preferimos, obedecer a Dios, etc. Todos fueron muertos

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

## El divorcio en Estados Unidos

Según un censo oficial los divorcios que en Estados Unidos en 1870 alcanzaban a 28 sobre una población de 100.000, fueron en 1890, de 35 sobre 100.000 y en 1922, de 136. Un profesor de sociología de la universidad de Misouri, Dr. Ellwood, afirma que hay más divorcios en Estados Unidos que en el Japón y más que en todas las naciones cristianas civilizadas reunidas. Hace veinte años el Presidente Roosevelt señalaba la marcha creciente de ese azote social. Actualmente, gran número de ministros del culto y sociólogos acatólicos se alarman y reclaman modificaciones en las leyes que hacen el divorcio demasiado fácil.

## Epitafio de un relojero

Aquí yace en posición horizontal el cadáver del relojero E. R. del R.

La honra fué el muelle real de su vida, y la prudencia el regulador de sus acciones.

Sus movimientos fueron sabiamente regulados, y el temor de Dios y el cariño del prójimo fueron siempre la llave de su proceder.

Disponía tan bien del tiempo, que las horas se le deslizaban en una *ancha esfera* de venturas, hasta que se le *acabó la cuerda*, a la edad de sesenta y siete años, con la esperanza de aparecer *limpio* de culpas ante el Supremo Regulador de la gran máquina del mundo.

¿Podéis, lectores, ajustar a este modelo el reloj de vuestra vida?

## Se vende

casa cómoda y bonita 150 v. al Oeste de la Plaza de Guadalupe. Cantón de Goicoechea S. José

Informes Ap. 159-Cartago o en la misma casa J. Rojas B.



**"Gets-It" PARA CALLOS**  
En todas Droguerías

Nuevo Surtido de Vinos  
Excelente aceite para la mesa  
Vino Chianti y Vermouth  
EN LAS CIUDADES DE ITALIA  
FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

## Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

## Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

## BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

## Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, tises y todas las afecciones de las vías respiratorias

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOBERA Y MOLINA**

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA